

PAROISSES HEBDO

EDITO

La parabole des dix vierges fait partie des nombreux passages évangéliques qui annoncent un jugement à deux issus : « les uns seront pris, les autres laissés » (Mt 24,40). L'entrée dans le Royaume des cieux est conditionnée par un discernement, un jugement, semblable à celui que fait un portier. La première fonction du portier est d'accueillir et d'ouvrir la porte mais il se peut qu'il doive aussi jouer le rôle du videur qui refuse l'entrée. Il semble que l'Epoux de la parabole accepte d'assumer lui-même ce rôle mal vu et désagréable en refusant l'entrée aux vierges retardataires.

La fonction du portier est tenue en grande estime dans l'Eglise. Saint Benoit, dans sa règle, recommandait qu'on place à la porte du monastère un sage vieillard. Par ailleurs, le premier des ordres mineurs, qui étaient conférés avant 1972 aux candidats au sacerdoce, était l'ostariat ou l'ordre du portier. Celui-ci recevait symboliquement les clefs de l'église avec la charge d'en être le gardien. Le portier avait la

LE MINISTÈRE DE PORTIER

responsabilité de sonner les cloches afin de convoquer aux offices et d'accueillir, les portes grandes ouvertes, les fidèles qui répondent à l'appel. Il avait aussi celle de fermer les portes pour protéger des intrusions malveillantes et d'exclure les importuns.

Aujourd'hui encore la fonction de portier est inhérente au ministère sacerdotal comme cela est manifesté par la transmission des clefs dans le rite d'installation du curé.

Ce pouvoir de « police sacerdotale », « concernant tant l'accès pratique à l'édifice : ouverture, fermeture, que l'aménagement de son mobilier, l'organisation et la police des cérémonies s'y déroulant et le respect de son affectation cultuelle », est même reconnu et protégé par l'Etat laïc...

D'un point de vue spirituel, nous devons nous faire les portiers de nos âmes en ouvrant la porte de notre cœur au Seigneur et en la fermant à toutes les tentations. Ainsi, nous ne serons pas des inconnus lorsqu'il s'agira de frapper à la porte du Ciel !

Don Antoine

RENCONTRES PAROISSIALES AU CAP VERT

21-28 AVRIL 2024

La communauté capverdienne d'Amiens, avec Don Antoine, organise un voyage sur l'île de Santiago au Cap-Vert du 21 au 28 avril 2024. L'événement culturel et spirituel comprend des activités en groupe et des plages de temps libre.

Au programme : Rencontre avec des communautés locales, visites touristiques, (plage, balades en mer, randonnées pédestres, découverte de la gastronomie capverdienne, soirées festives...) participation à des messes locales, processions...

Il ne reste que quelques places. Avant de vous inscrire et de prendre vos billets merci de vous rapprocher de Vladimir Mendes Borges 06 50 71 74 16 ou de Don Antoine.

OFFICES DE LA SEMAINE PROCHAINE

Les prêtres de nos deux paroisses participeront aux assises annuelles de la Communauté Saint-Martin en ce début de semaine. Il n'y aura donc pas d'adoration ni de vêpres ce dimanche, ni de laudes mardi et mercredi matin. Il n'y aura pas de messe à la cathédrale le mardi à 18h30, ni à Renancourt le mercredi à 18h00.

Les messes seront bien assurées le mardi et le mercredi à 9h00 à la cathédrale (ainsi que les confessions le mardi). Elles seront précédées de l'adoration à 8h.

PARCOURS ZACHÉE

La deuxième rencontre du Parcours Zachée aura lieu le **jeudi 16 novembre**, de **20h à 21h30**, à la Maison paroissiale Saint-Jean-Baptiste.

RENCONTRE DES SENIORS

La prochaine rencontre des Seniors, pour échanger et partager, aura lieu **vendredi 17 novembre** de 15h à 17h dans les locaux de la paroisse près de l'église Saint-Roch (14 rue Allou)

ÉCOLES : PORTES OUVERTES LES 17-18 NOVEMBRE

Les écoles catholiques de nos paroisses organisent des journées portes ouvertes le week-end prochain :

- Primaire St Joseph : samedi à partir de 10h
- Primaire St Jacques : samedi 9h-12h30
- Primaire St Jean : vendredi 17h-19h
- Primaire et Collège Ste Clotilde : vendredi 16h30-19h et samedi 10h-16h

MESSE À L'ÉCOLE SAINTE-CLOTILDE

La Messe est célébrée à la chapelle de l'école Sainte-Clotilde, tous **les jeudis** à 12h15 (hors vacances scolaires). Il est possible à tous d'y assister.

Entrée : 18 rue Émile Zola.

VISITE PASTORALE DE MGR LE STANG

Mgr Gérard Le Stang fait une visite pastorale de la ville d'Amiens et des différents secteurs paroissiaux au cours de cette année pastorale. Il viendra visiter la paroisse Saint-Jean-Baptiste le 17 et le 19 novembre 2023. Il rencontrera les acteurs de la paroisse le vendredi 17 et présidera la messe le dimanche 19 pendant laquelle il installera la nouvelle équipe de conduite pastorale. Nous partagerons avec lui un verre de l'amitié, à l'issue de la messe, à la maison paroissiale.

ROUTE CHANTANTE

Nous aurons la joie d'accueillir les samedi 18 et dimanche 19 novembre, une vingtaine de jeunes de « la route chantante ». Ils chanteront dans la rue le samedi à 17h (RDV à la Maison paroissiale Saint-Jean-Baptiste pour ceux qui voudraient les suivre) et participeront à l'animation de la messe le dimanche avec un chant à l'offertoire et la communion.

CONTEUSES BIBLIQUES

Les conteuses bibliques seront présentes dans la cathédrale le **dimanche 19 novembre à 15h** pour vous raconter « Le paralytique » et « La tour de Babel ».

« JOYEUX DANS L'ESPÉRANCE » :

UNE JOURNÉE POUR TOUS LES JEUNES

(16-30 ANS) A LA MISSION SAINT-LEU DIMANCHE 26 NOVEMBRE (12H-18H)

Le **dimanche 26 novembre**, le Pape François invite les jeunes du monde entier à célébrer la fête du Christ Roi et à se rassembler dans leur diocèse pour une Journée mondiale de la Jeunesse sur le thème : « Joyeux dans l'Espérance ! »

Notre évêque, Mgr Gérard Le Stang, invite ainsi **tous les jeunes (16-30 ans)** de notre diocèse **à la Mission Saint-Leu**, 6 rue Fernel : « Je te donne rendez-vous pour vivre une après-midi intense et enthousiasmante et je t'encourage à inviter largement tes amis ! Cette journée est faite pour toi, mais elle est aussi faite pour eux ! »

Au programme : témoignages, ateliers formation et « questions de foi », louange, adoration et confessions, jeux et surprises, Messe avec Mgr Le Stang.

Restauration possible sur place avec une « Tartiflette géante » !

Réserver sa part pour 5 € avec le lien suivant : <https://tinyurl.com/jmj26novembre>

JOURNÉE MONDIALE DES PAUVRES

Dimanche **19 novembre**, les pauvres sont à l'honneur dans tout le diocèse. Le thème de la Journée Mondiale des Pauvres est « Ne détourne ton visage d'aucun pauvre » (Tb 4, 7).

Nous sommes invités à une journée d'échanges et de festivités avec Mgr Gérard Le Stang :

- 14h à l'Oasis Saint- Honoré
- 15h30 au secours catholique (Place Vogel)
- 17h30 à la Maison Cœur Soleil (1 rue Montaigne)

INTENTIONS DE MESSE

PAROISSE SAINT-JEAN-BAPTISTE

Saint-Jacques : Marguerite-Marie + Damien ; Maurice + Garrigue ; Margarida + Orlando, Enrique + Bernero, Enrique + Rocha

Chapelle des Sœurs de la Sainte-Famille : Marcel + et Agnès Gondry-Doublet +

Cathédrale : Général Charles + de Gaulle ; René + et Jacqueline + ; Ombeline Rigaud et Thibaud Bouzy ; Marie-Rose + Brunelle ; Simon Ndarurinze †, Jean-Désiré †, Abraham † leur famille, Chantal Engueleguele + ; Marguerite + Perret, la famille Libault et les âmes du purgatoire, Elisabeth + Missa, Marguerite + Manga, Odile + Menyengue ; Yann + Lefebvre du Prey et sa famille

Paulette Bodin accueillie par le Père

PAROISSE DES SAINTS-APÔTRES

Marie-Paule Plez accueillie par le Père

François Lecomte ; Sylvie, Hubert, Monique, Carla et les malades ; Rosemonde Clémentin et sa famille ; Maria Dos Santos et Armando Da Veiga ; les défunts de la famille Decock-Tolotti ; ceux de la famille Van Den Bossche-Martin, les âmes du purgatoire ; Manuel Gomes, Domingas Gomes, Miranda Vencislau, Celestino Monteiro de Baros, famille Alves, Gomes, Pires, action de grâce ; les défunts de la famille Barbosa, Maria, Jesus, Alexandre et Herculano, Zeza, Maria Luzia

QUÊTE POUR LE SECOURS CATHOLIQUE : SAMEDI 18 ET DIMANCHE 19 NOVEMBRE

Cathédrale Notre-Dame

Ouverture :

7h30 à 17h30 du lundi au vendredi

7h30 à 18h30 les samedis, dimanches

Dimanche

10h30 Messe

17h Adoration et Vêpres (sauf le 12 novembre)

En semaine

Messes

9h du mardi au samedi

18h30 le mardi Messe grégorienne (sauf mardi 14/11)

Chapelet le samedi à 15h

Confessions

mardi et jeudi : de 9h30 à 10h30

le samedi de 9h30 à 11h et de 15h30 à 17h

le dimanche de 10h30 à 11h30 de 15h30 à 17h

Adoration

8h-8h50 du mardi au samedi

Laudes

7h45 du jeudi au samedi

8h dimanche

Quête : tinyurl.com/queteamiens

Paroisse des Saints-Apôtres

Mercredi à Renancourt

18h Messe puis adoration
sauf le 14/11

Jedi à Saint-Paul d'Etouvie

17h30 Chapelet

18h Messe

Samedi à 18h Messe

11/11 à Dreuil

18/11 à Saveuse

Dimanche à Saint-Paul d'Etouvie

9h45 Chapelet

10h30 Messe

Paroisse Saint-Jean-Baptiste

Eglise Saint-Jacques

18h les samedis, messe anticipée

Eglise du Sacré-Cœur (rue de Mareuil)

19h Messe le vendredi 1/12

18h Vêpres du lundi au samedi

18h30 Chapelet du lundi au samedi

Chapelle des sœurs de la Sainte-Famille (30 rue Lamartine) : Messe

11h30 les lundis et mercredis

8h15 les mardis et vendredis

8h les jeudis et samedis

9h les dimanches

Eglise Saint-Leu : Messe

19h les mercredis

18h les dimanches